



ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertofernandez@ladiscusion.cl
 FOTOS: MAURICIO ULLOA GANZ

CONSEJERO DEL BANCO CENTRAL, LUIS FELIPE CÉSPEDES

“Fortalecer el crecimiento tendencial es fundamental para generar más empleos”

Presentó en Chillán el Informe de Política Monetaria del BC, correspondiente a septiembre.

Afirmó que el PIB potencial de la economía chilena para 2025-2034 se ubica en 1,8%, y que “un elemento crucial para elevarlo es aumentar el crecimiento de la productividad”.

El consejero del Banco Central, Luis Felipe Céspedes, presentó ayer en Chillán el Informe de Política Monetaria (IPoM) correspondiente a septiembre, donde analizó las proyecciones del instituto emisor para 2024, 2025 y 2026 en variables clave, como la inflación, el crecimiento del PIB, la inversión, el consumo y los créditos, así como también la trayectoria que se espera para la tasa de interés de política monetaria y la importancia de elevar el crecimiento tendencial -o potencial- de la economía para alcanzar mayores niveles de empleo, poniendo foco en la productividad.

La actividad, organizada por CorÑuble, la Cámara de Comercio de Chillán y la Didepro de la Municipalidad de Chillán, en conjunto con el Banco Central, congregó un centenar de asistentes, entre emprendedores, estudiantes, representantes de gremios y del sector público, quienes destacaron que es primera vez que se presenta un IPoM en la zona desde que Ñuble es región.

Céspedes, quien se desempeñó como ministro de Economía entre 2014 y 2017, sostuvo que, “el crecimiento que proyectamos para 2024 se ubica en un rango entre 2,25 y 2,75%. La reducción en la parte alta del rango de crecimiento para este año respecto del Informe de Política Monetaria de Junio se debe al menor crecimiento del segundo trimestre respecto del esperado. Lo anterior, incidido por factores de oferta, relacionados con la disponibilidad de recursos pesqueros en la industria, el efecto de los temporales y el mantenimiento de faenas mineras. Con todo, estimamos que parte de este menor dinamismo en el segundo trimestre sea de carácter transitorio. Así, para el año 2025, el rango de crecimiento se ubica en 1,5 y 2,5%, relativamente en línea con el crecimiento potencial de nuestra economía”.

En esa línea, aseguró que, “fortalecer el crecimiento tendencial de nuestro país es fundamental para generar más y mejores empleos y permitir a las personas y familias acceder a mejores condiciones de vida. Nuestra estimación del PIB tendencial para el período 2025-2034 es de 1,8%. Un elemento crucial para elevarlo es aumentar el crecimiento de la productividad. La productividad crece con más innovación, la creación de nuevos modelos de negocios, la adopción y generación de nuevas tecnologías y la reducción de distorsiones e ineficiencias en materia de asignación de recursos”.

En materia de inflación, donde la meta del Banco Central es alcanzar una tasa de 3,0% anual, Céspedes indicó que, “es importante destacar que después de que la inflación alcanzó un 14,1% (anual) en agosto de 2022, ésta se redujo a un 3,2% en marzo del presente año. Ahora bien, en meses recientes la inflación ha aumentado,

Asistió un centenar de emprendedores, estudiantes, representantes gremiales y del sector público.



alcanzando un 4,6% en agosto pasado, principalmente por el alza de las tarifas eléctricas y algunos precios volátiles. No obstante, la inflación subyacente o sin volátiles, es decir, aquel componente más asociado a la tendencia inflacionaria, se ha mantenido en niveles cercanos al 3,5% y las expectativas de inflación a dos años se encuentran en 3%. En el escenario central se proyecta que la inflación finalice este año en 4,5%. Hacia el mediano plazo, esperamos que la inflación tenga un descenso más rápido que lo esperado en el IPoM de junio, debido a menores presiones inflacionarias asociadas a una evolución más acotada de la demanda interna”.

En cuanto al consumo y la inversión, señaló que “prevemos, en materia de consumo privado a nivel nacional, que éste recobre impulso sobre la base del menor costo de crédito y del aumento de la masa salarial real. También hemos señalado que el crecimiento del empleo

se ha desacelerado en el margen lo que debe ser monitoreado. Hacia 2025 y 2026 el consumo privado se expandiría en tasas en torno a 2%, en línea con el crecimiento de tendencia”.

“Por el lado de la inversión -continuo-, se proyecta que la formación bruta de capital fijo se contraiga algo menos de 1% este año, para luego crecer un 5,1% en 2025. El escenario central ratifica el mayor impulso de la inversión minera y da cuenta de un desempeño acotado de la inversión en sectores no mineros”.

Región de Ñuble

El consejero también se refirió a la evolución de la actividad económica en Ñuble, medida en las cuentas nacionales del Banco Central, que informa, entre otras variables macroeconómicas, el PIB trimestral regional.

“Este lunes 23 de septiembre el Banco Central publicó las más recientes estadísticas para el Producto

Interno Bruto Regional y la Región de Ñuble exhibió un crecimiento de 3,2% en el segundo trimestre de 2024 con contribuciones positivas de todas las agrupaciones. Destaca en este contexto el desempeño de la industria manufacturera, que fue impulsado por la producción de celulosa y alimentos. Por otra parte, el consumo de los hogares creció 1,5% con incidencias positivas de todos sus componentes. En esta ocasión también se presentó una revisión de las cifras del primer trimestre. El crecimiento del primer trimestre en el caso de la Región de Ñuble pasó de 4% a 4,9%”, precisó.

En ese sentido, subrayó que, “como Banco Central, hemos avanzado significativamente con cuentas nacionales regionales y recopilando estadísticas disponibles por regiones. Además, hemos sumado estadísticas experimentales, más oportunas, y este año lanzamos una aplicación en los celulares con las estadísticas regionales disponibles por región”.



Prevemos, en materia de consumo privado a nivel nacional, que éste recobre impulso sobre la base del menor costo de crédito y del aumento de la masa salarial real”.